

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon. -Martes 5 t. Barcelona. -Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. -Jueves 5 t. Valencia. -Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.-Lunes 7 m. Valencia.-9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. -Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia. -Sábado 7 mañana Barcelona.

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes

en las tres islas.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.  
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.  
Id. de Manacor para la Puebla, 4'5 m. mt.º y 5'45 t.  
Id. de la Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.  
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.º y 6'15 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.** — San Alejo hijo de Eufemiano senador de Roma, á cuyas instancias se casó con una noble doncella; y habiendo votado virginidad huyó de su casa, dejó su esposa y permaneció diez y siete años en Edesa, al cabo de los cuales, lleno de andrajos, regresó á su patria, y como si fuese un extraño quiso vivir incógnito debajo la escalera de su casa hasta el año 398, que fué de su glorioso tránsito, anunciado milagrosamente por todas las campanas de la ciudad.

**CULTOS.** — *Mañana sábado.* — En las Teresas concluyen las Cuarenta Horas; exposicion á las cinco y media, á las diez misa con música y sermón que pronunciará el P. Eliseo Durán. A las siete de la tarde principiará el septenario, despues la reserva precedida de *Te-Deum*.

En el Hospital á las siete de la mañana empezará el septenario de la Virgen del Carmen.

En Santa Magdalena á las once de la mañana se dará principio á la novena de la Beata Catalina Tomas.

En el Temple al anochecer se comenzará un triduo en honra de la Sagrada Familia.

En San Jaime continuará la novena, siendo el orador D. Juan Ripoll.

**CORTE DE MARIA.** — En el Socorro, á la Virgen de los Desemparados.

## GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin Oficial* núm. 2094 correspondiente al 13 del actual.

Una orden del Gobierno de Provincia anunciando la vacante de diez y seis cargos de Concejal en el Ayuntamiento de esta capital.

Otra á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, fuerzas de la guardia civil y de orden público para que procedan á la busca y captura del soldado desertor del Regimiento de infantería de Búrgos Jaime Oliver y Llinás.

Otra encargando se active el planteamiento del sistema métrico decimal de pesas y medidas en esta capital.

Una comunicacion de la Direccion general de Contribuciones.

Estado demográfico sanitario correspondiente á la semana 26.ª de este año.

Una Providencia del Alcalde de esta capital sa-

cando de nuevo á pública subasta la finca de don Miguel Reynés, situada en la calle de San Miguel, ántes rinconada de Santa Margarita, número 22.

Los Ayuntamientos de Ferrerías, la Puebla y Campos anuncian terminado ya el repartimiento de inmuebles correspondiente al año económico de 1880 á 1881.

Un edicto del Juez del distrito de la Lonja en virtud del cual se sacan á pública subasta varias fincas.

Otro del de la Catedral, sacando á pública subasta una casa zaguan situada en la calle del Socorro.

La Universidad literaria de Barcelona, de la relacion de escuelas vacantes de la provincia de Lérida elimina la escuela de niñas de la villa de Tárrega.

Leyes del ministerio de Fomento sobre ferrocarriles.

Varias órdenes del ministerio de la Guerra.

— Una sensible desgracia ocurrió ayer en el camino que cruza la línea férrea entre las estaciones de Marratxí y del *Pont d'Inca*. Un carro cuyo conductor se supone que dormía, fué cogido de lleno y destrozado completamente por la locomotora del último tren descendente: la caballería, libre de la carga que arrastraba, huyó espantada, y el conductor, herido gravemente en la cabeza, murió en el mismo lugar del siniestro.

No sabemos si habría ó no culpa de parte del guarda-vias que custodia aquel puesto por no haber colocado la cadena á su debido tiempo; pero de todos modos recomendamos la mayor vigilancia á los encargados de este servicio á fin de evitar desgracias como la que lamentamos.

— En el vapor correo de ayer salió para el continente el Dr. D. Eduardo Boscá, catedrático de Historia natural en el Instituto de Ciudad-Real que ha verificado una excursion á esta isla con el objeto de formar una coleccion de reptiles y especialmente para recoger una especie que se supone exclusiva de algunos islotes de nuestro archipiélago.

Mucho nos complace ver que de cuando en cuando los hombres que se dedican al estudio de las ciencias visiten nuestra isla para dar á conocer sus producciones naturales.

— El batallon de reserva cuyo cuadro reside en Inca ha recibido orden, segun se dice, de trasladarse á esta ciudad.

— Ayer visitó nuestra redaccion el primer número del periódico *El Comercio*. Le devolvemos el saludo y la visita.

— Ayer por la tarde llegó á este puerto la fragata *Blanca*, de 20 cañones, al mando de su comandante D. Manuel Pesquin, con 388 plazas y su equipo.

Este buque forma con los que llegaron anteayer la escuadra de instruccion.

La hermosa fragata *Sagunto* lleva banda de música que al anochecer deja oír sus bien ejecutadas piezas.

— Uno de estos días repartiremos á nuestros suscriptores la portada del primer tomo de *La Revista*. Al mismo tiempo debemos manifestarles que hay colecciones completas que se venderán al precio de 2'50 pesetas.

## CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos por vía Alcudia tomamos lo siguiente:

MADRID 12 DE JULIO.

Al médico particular de la Reina Doña María Cristina se refería una correspondencia de San Ildefonso que publicaba ayer *El Imparcial*.

«Cuando se dijo, escribe, que Doña María Cristina traía de Austria un facultativo especial consagrado á su servicio, todos creían encontrar en el médico un viejo doctor alemán con el mismo aspecto que Fausto antes de sentir los dobles efectos del amor de Margarita, que rejuveneció su alma, y de los hechizos de Mefistófeles, que devolvió la lozania perdida á su agobiado cuerpo. No ha sido, sin embargo, así. M. Roedil es joven todavía, se halla al comienzo de la edad media de la vida, en ese período en que domina la reflexión y está más dispuesta la inteligencia para penetrar por el camino de los estudios serios, en los arcanos científicos.

Nada en su exterior descubre al hombre de ciencia: todo revela al hombre de mundo.

El pasado invierno frecuentó mucho los salones aristocráticos de Madrid. Su barba rubia, su pelo cortado con arreglo á las últimas prescripciones de la moda, su frac de irreprochable hechura, su corbata blanca anudada con distincion, todo le daba el aspecto de un diplomático.

Mr. Roedil es alemán y ganó su título de doctor en esas famosas Universidades que han heredado en Europa las gloriosas tradiciones de Salamanca, Alcalá y de la vieja y célebre Sorbona.

En Austria no existe facultad imperial de medicina; el Soberano y los individuos de su familia que se sienten enfermos, llaman al médico que mejor les parece, sin tener que sujetarse para nada á un reconocimiento oficial. Mr. Roedil había visitado frecuentemente á la archiduquesa Isabel, y desde muy pequeña á su hija la Reina María Cristina; conoce por lo tanto su temperamento, las enfermedades á que puede estar predispuesta y los remedios que mejor convienen á su idiosincrasia. Cuando la Reina vino á España, la archiduquesa le rogó que la acompañase y llevado por su afecto á la familia imperial, dejó su clientela de Viena y se trasladó á Madrid.»

El corresponsal añade que desde el primer momento, la facultad de medicina de la Real cámara le acogió con gran frialdad; pero no dice que el ilustrado facultativo ha sabido luego hacerse respetar y querer, y M. Roedil continúa asistiendo á la Reina. Se halla instalado en la casa que llaman de las Boticas, y pasa las horas en que no le llaman á Palacio consagrado á repasar las obras más no-

tables de obstetricia, que forman parte de su biblioteca.

Cree que el calor es altamente perjudicial á su señora, acostumbrada á respirar el aire del campo, y no se necesita ser muy lince para comprender que es partidario de la permanencia de la corte en el Real Sitio.

Dudamos, sin embargo, que esto se realice, porque se desea que el alumbramiento se verifique en Madrid, y por la dificultad de alojar en el Real Sitio á las muchas personas que tienen obligacion de asistir al acto, á no ser que la ciencia impusiera un precepto.

— El pensamiento de establecer en Fernando Póo una colonia penitenciaria, bajo la base de los jesuitas espulsados de Francia, gana terreno.

El señor Montes de Oca ha recibido el encargo de escribir una memoria sobre el saneamiento de aquella isla con objeto de no hacer peligrosa allí la vida de los europeos.

Con los dos millones que actualmente constituye el presupuesto de aquel país, casi abandonado, hay una comunidad religiosa que se compromete fundar y fomentar la colonia, desarrollando la producción y haciendo habitable el espesado territorio.

— El sábado se celebró en Eu la ceremonia del bautizo del último hijo de los condes de Paris. Se hallaban presentes los duques de Chartres, de Nemours, de Aumale y de Montpensier.

El padrino era el príncipe Antonio de Orleans, hijo del duque de Montpensier, y la padrina la princesa Clementina.

— Escriben de Filipópolis á la *Angsburgen Allgemeine Zeitung*:

«Apenas hace cuatro semanas que varios oficiales del Estado Mayor austriaco recorrieron las fronteras occidentales y meridionales de esta provincia, inspeccionándolas con gran detenimiento. Como es natural viajaban de incógnito, suponiendo ser unos meros comerciantes, pero la atención con que examinaban la disposición topográfica del terreno suscitó dudas sobre su verdadera calidad, y en efecto supose más tarde en Constantinopla que eran oficiales del ministerio de la Guerra de Austria-Hungría.»

— El estado de las heridas del espada Salvador Sanchez (Frascuero), parece que se ha agravado algo, puesto que á las seis de la mañana le han aplicado tres docenas de sanguijuelas. El pronóstico del facultativo, reservado.

— El capitán general del distrito de Castilla la Nueva, á quien se remitió la ruidosa causa de los salteadores del tren de Andalucía, ha revocado la sentencia dictada por el consejo de guerra ordinario, por la cual se condenaba á pena de muerte á nueve de los procesados, en el sentido de castigo solamente con tan terrible pena á tres de estos, imponiendo á los seis restantes varios años de presidio. El proceso pasará un día de estos á informe de los fiscales del tribunal de Guerra y Marina.

— San Ildefonso, 11.—A la atonía política que ha reinado en este Real sitio hasta aquí, ha seguido desde la llegada del presidente del Consejo una animación relativa, atribuyéndose importancia á su venida y suponiendo que su viaje responde á algo más que á un acto de cortesía.

Nada más distante de la verdad. En prueba de ello, el señor Cánovas del Castillo, que no tenía ningún motivo urgente que le aconsejara ver á S. M. el Rey con premura, no fué anoche á Palacio, dejando para hoy hacer la visita de rigor y poner á la firma de D. Alfonso los decretos que traía de Madrid.

Solo ha llevado la ratificación de los tratados de propiedad intelectual convenidos con Francia é Italia.

A las diez fué á Palacio el señor presidente, y como

estaba anunciada para las once la llegada de la princesa de Asturias, la entrevista del jefe del gobierno con el Monarca fué muy breve.

S. M. el Rey salió á caballo á encontrar en el camino á su augusta hermana, minutos antes de las once, cuando el telégrafo óptico del alto de Matabueyes habia anunciado el paso de la ilustre princesa por dicho punto.

En las inmediaciones de la venta de los Mosquitos encontró S. M. el Rey el charaban que, tirado por seis pequeñas jacas ligeras como el viento, guiaba la princesa, acompañándola su servidumbre, los marqueses de Nájera, la condesa de Superunda y el marques de Monistrol. Don Alfonso se apeó del caballo, y despues de un cariñoso abrazo y de frases afectuosísimas cruzadas entre ambos, hermanos, subió al carruaje siguiendo este su rápida marcha á Palacio.

La venida de la princesa Isabel ha sido un motivo para que la colonia veraniega que anda generalmente diseminada por los paseos de estos frondosos jardines se haya reunido á las puertas de Palacio para saludar á la amable é ilustre viajera.

La Reina y las infantas, el presidente del Consejo y los altos funcionarios de la córte, así como las primeras autoridades de Segovia y las de este sitio han recibido á la princesa en el patio de entrada. Tras una tierna escena de amorosa expansión entre la Real familia, háse dirigido esta á sus habitaciones, donde ha recibido á los ministros y á otras personas.

La princesa de Asturias se manifiesta sumamente satisfecha de las atenciones y obsequios con que se le ha distinguido en los puntos que ha visitado.

Esta tarde, á las cuatro, ha vuelto á Palacio el presidente del Consejo y ha celebrado una larga conferencia con S. M. el Rey. Despues ha salido á paseo con la Real familia, que ha recorrido en coche y á pié las inmediaciones de Balsain. Esta noche ha tenido el Sr. Cánovas la honra de sentarse á la Real mesa, prolongandose su estancia en Palacio hasta las once y media de la noche.

Personas que están al tanto de cuanto pueda relacionarse con ciertos detalles que deben considerarse como indicios de satisfaccion para el representante responsable del gabinete, aseguran que cada dia es mayor la confianza que merece en altas regiones.

Segun lo que se dice con carácter de verdad, no hay que esperar por mucho tiempo cambio alguno de situacion, ni siquiera se juzga probable una modificacion parcial.

La version de que en setiembre ó en octubre tenga lugar una combinacion política por la que el Sr. Romero Robledo pase á ser presidente del Congreso, es aquí desautorizada terminantemente.

En octubre, pues no pasará nada importante á ser ciertas tales noticias, como parece serlo, dado el origen de los informes.

La calma natural de la política en el período presente, en que están ausentes la casi totalidad de los representantes del país en busca de aguas que mejoren su salud unos de descanso y de reposicion de fuerzas otros, y los mas atendiendo á sus intereses particulares en las regiones donde tienen bienes, no será turbada por ningun suceso que pueda infundir recelo.

El fausto acontecimiento tan deseado por los amantes de la dinastía ocurrirá, segun todas las probabilidades, en los primeros dias del mes de setiembre.

Los festejos durarán algunos dias y despues volverá todo á su marcha normal hasta fines de diciembre en que volverán á abrirse las Córtes.

— Las noticias de Cuba recibidas aquí participan que de los 14 hombres que acompañaban á Calixto Garcia, sólo queda á su lado Fonseca, y que ambos buscan la manera de fugarse, eludiendo la persecucion de la tropa.

— San Ildefonso, 12, (10 45 mañana).—S. M. el Rey ha firmado los decretos concediendo la gran cruz de Carlos III al archiduque Carlos y al marques de Valmar.

El día 20 se anunciará al cuerpo diplomático que S. M. la Reina ha entrado en el noveno mes de su estado.

San Ildefonso, 12, (1 3 tarde).—El ministro de Estado, señor Elduayen, ha almorzado hoy con la Real familia.

Se ha aplazado para el miércoles el Consejo de ministros que debia celebrarse mañana mártes.

Sale para esa el Sr. Elduayen, que marchará en breve para tomar los baños de Santa Agueda.

— En el ministerio de Ultramar continúa con la mayor regularidad la liquidacion de adjudicacion de los billetes hipotecarios, siendo muy pocos los suscritores que retiran el considerable escedente que les resulta por el exceso de los pedidos.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 13.—La autoridad descubrió anoche un cajon de botellas explosivas.

Ha regresado el Sr. Elduayen.

El periódico *La Nueva Prensa* ha sido condenado á veinte dias de suspension.

Escasez de noticias.

Ha regresado el señor Cánovas.

El señor Moreno Nieto ha abandonado el lecho.

El señor Bravo ha jurado el cargo de presidente de Sala del Tribunal Supremo.

Aumenta el calor.

El vapor *Magallanes* ha llegado á Aden continuando su viaje á Manila.

El Consejo de ministros se ocupará mañana detenidamente en los asuntos referentes á los ferro-carriles del Noroeste y en la definitiva concesion de varias condecoraciones.

El general Jovellar ha obtenido licencia para viajar por España y el extranjero.

El Consejo de administracion del ferro-carril del Noroeste celebra una importante reunion.

Los señores Romero Robledo y Elduayen han conferenciado estensamente con el señor Cánovas. Se hacen sobre esto comentarios.

El Sr. Manresa ha jurado el cargo de magistrado del Tribunal Supremo.

S. M. el Rey se ha negado á admitir la dimision al señor Rubio del cargo de presidente de la facultad de medicina de la Real Cámara.

La salud de los Reyes continúa en perfecto estado.

Un telegrama oficial dice que Maceo y otros treinta continúan en las islas Turcas convenientemente vigilados.

El marques de Alcañices ha marchado á la Granja.

En el Consejo de ministros de mañana se fijará la época del regreso de la córte.

Constantinopla 12.—El vapor ingles *Khalifah*, de la Compañía del Eufrates, fué atacado sin provocacion por algunos árabes que lograron penetrar á bordo matando á un marinero y un pasajero é hiriendo al capitán. Las autoridades de Bagdad han prometido al cónsul ingles formar la correspondiente causa.

Paris 13.—Se asegura que M. Germain, director del Crédito Lionés, será nombrado presidente del consejo de

administracion del ferro-carril del Norte de España en reemplazo de M. Pereire.

Corre el rumor de que Gonzalez ha sido elegido presidente de Méjico.

Paris 14.—Segun noticias de Lima un trasporte chileno ha sido destruido por un torpedo.

Han vuelto á romperse las hostilidades entre los albaneses y los montenegrinos.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

*Dia 15.*

De Cullera laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 8 mar., arroz y efectos.

De Valencia laud Emilia, de 26 ton., pat. Miguel Fuster, con 7 marineros y frutos.

De Mahon vapor Mahones, de 137 ton., cap. D. Miquel Tuduri, con 16 mar., 17 pas., balija y efectos.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

*Dia 15.*

Para Valencia vapor Jaime II, de 289 ton., cap. Benito Pomar, con 20 mar., 30 pas., balija y efectos.

Para Valencia laud Eusebio, de 13 ton., pat. Antonio Garcias, con 6 mar. y lastre.

Para Cette polacra goleta Dolores, de 94 ton., cap. D. Bartolomé Abram, con 9 mar. y vino.

Para Puerto Colom pailebot Salvador, de 99 ton., cap. D. Antonio Alzamora, con 8 mar. y pipas vacias.

### FÁBRICA DE SAL DE IBIZA

Por acuerdo de los Poderes Administrativos de esta Empresa, quedan señalados los dias del 6 al 12 de Agosto próximo, para el pago del 10 dividendo pasivo, en la Administracion de la misma, calle del Estudio General núm. 15 entresuelo; debiendo hacer presente que desde dicha última fecha se exigirá el interes del 7 p 8 al accionista que demore el pago, segun lo dispuesto por el Reglamento. Palma 6 de Julio 1880.—El Director Gerente.—Lorenzo Vicens.

Por disposicion del Sr. Presidente se convoca á los accionistas de esta Empresa á Junta general extraordinaria para el dia 28 de este mes á las doce de la mañana en la Administracion de la misma calle del Estudio General número 15 entresuelo, á fin de tratar y resolver asuntos de mucha importancia. Palma 8 Julio 1880.—El Director Gerente—Lorenzo Vicens,

### HARINERA BALEAR.

Se anuncia á los señores accionistas que esta Junta de gobierno ha dispuesto el pago de un cuarto dividendo pasivo, consistente en el diez por ciento del valor nominal de cada accion, ó sean 30 pesetas, las cuales deberán satisfacerse en el local que ocupan las oficinas de esta sociedad (calle de Palacio 65) de diez á una, desde el 1 al 30 del próximo Julio.

Palma 25 Mayo de 1880.—Por la Harinera Balear.—El Vocal de turno. Antonio Bennasar.

### COMISION PERMANENTE

*de la Junta Central de iniciativa particular de defensa  
contra la flojera.*

Se convoca á los señores que componen la Junta Central y las Subcomisiones de los pueblos de esta isla, para la reunion que tendrá lugar en el local que ocupa la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio el domingo próximo, dia 18 del actual, á las diez y media de su mañana, y se les suplica se sirvan asistir á dicha reunion.

Palma 14 Julio de 1880.—P. A. de la C. P.—El secretario, Juan Feliu.

### SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

A tenor de lo que previenen los Estatutos se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta general ordinaria que debe tener lugar el dia 1.º de Agosto próximo á las doce de su mañana en el local que ocupan sus oficinas.

Palma 14 de Julio de 1880.—P. A. de la J. de A.—Jacinto Feliu y Ferrá, vocal Srio.

### MUEBLES DE VIENA.

*Grande, variado y económico surtido en el Almacen  
de muebles y tapicería de Bernardo Obrador,  
Plaza de Cort.*

En vista de lo mucho que se ha generalizado el uso de estos muebles de Viena enrejillados, y atendiendo á la preferencia que obtienen por su elegancia, buen gusto y ventajosos precios, el Sr. Obrador ha encargado y acaba de recibir directamente de los fabricantes vieneses una gran remesa de estos muebles; llamando la atencion del público sobre los siguientes precios á que puede realizarlos, por haber obtenido él á su vez dichos muebles en condiciones económicas, gracias á la gran importancia del pedido.

Sofás enrejillados de palo-santo, caoba, haya y nogal, de 45 pesetas en adelante.

Sillones id. id., desde 20 pesetas.

Balancines ó mecedoras id. id. de 20 á 60 pesetas.

Sillas id. id, forma nueva, al bajo precio de 8 ptas.

Gran coleccion de lavabos, mesas redondas y de comedor, tocadores, perchas y otros muebles, todos de Viena, á precios igualmente baratos.

Abundante surtido de sofás, balancines, sillones y sillas, trabajo del pais, que se recomienda por su notable baratura.

Para que pueda el público convencerse de tan notables ventajas sobre los precios hasta ahora existentes, se le invita á visitar el mencionado *Almacen de Muebles. Plaza de Cort.*

ALQUILERES.—Hay para alquilar un segundo piso en la calle del Sto. Espiritu, núm. 44, contiene buenas condiciones. Dará razon Martin Torrandell, calle del Sindicato, delante la taberna can Rasca.

BRECH.—En la calle de Troncoso núm. 1 hay uno para vender propio para dos caballerias y en muy buen estado.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15 á las 5 t.

(Recibido el 15 á las 6'9 t.)

Inundaciones en Iguenza.

Dícese que Calixto García ha abandonado la isla de Cuba.

Anúnciase un manifiesto de los tradicionalistas sobre elecciones.

Tranquilidad en Paris cierránse las Cámaras.

3 por 100: interior 19'25.—Exterior 19'75.—Bonos 97'00.

### ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.—3 por 100 interior contado, 19'30.—Fin, 19'35.—Banco de España, 286'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 19'325.—Coloniales 121'75.—Nortes, 68'75.—Palma.—3 por 100 interior contado, 19'31 1/4.